

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



DÓLAR
18.76



EURO
21.73



LIBRA
24.81

Fuente: Banco de México

17 DE OCTUBRE DE 2018

CANADÁ SE CONVIERTE EN EL SEGUNDO PAÍS EN LEGALIZAR EL USO RECREATIVO DE LA MARIHUANA



Fuente: Reuters

Canadá se convirtió en el segundo país después de Uruguay en legalizar la posesión y el uso de cannabis recreativo. A primeras horas del día de hoy se realizó la primera compra de cannabis recreativo en la isla oriental de Terranova. Desde ahora, la posesión del producto en una cantidad igual o menor a 30 gramos será permitido. Cabe señalar que la marihuana medicinal es legal en el país desde 2001. Las provincias y los municipios canadienses llevan meses preparándose para el fin de la prohibición del cannabis, ya que son responsables de establecer dónde se puede comprar y consumir este producto. Ontario, la provincia más poblada de Canadá, comenzará a abrir tiendas minoristas hasta el próximo año, aunque los residentes podrán ordenar cannabis en línea. Por el momento, en Columbia Británica, una de las provincias con las tasas más altas de consumo de cannabis, sólo habrá una tienda legal abierta para satisfacer la demanda. En este sentido, se anunció que los canadienses condenados por posesión de menos de 30 gramos de cannabis pronto podrán presentar una solicitud de indulto. Esta medida no se aplicará a condenas por el tráfico del producto, ya que esta actividad continúa siendo ilegal. Portugal y Países Bajos también han despenalizado el uso de la droga, mientras que Sudáfrica legalizó el uso de cannabis en espacios privados desde el pasado mes de septiembre.

The Guardian <http://bit.ly/2PEt4LY>, **BBC** <https://bbc.in/2yKcp2p>, **The Globe and Mail** <https://tgam.ca/2RVKmWw>

AMÉRICA DEL NORTE

ESTADOS UNIDOS IMPONE SANCIONES A RED IRANÍ QUE APOYA A LOS NIÑOS SOLDADOS

El Gobierno de Estados Unidos impuso sanciones este martes en contra de una red financiera multimillonaria que apoya a una fuerza paramilitar iraní que supuestamente recluta y entrena a niños soldados para las guardias revolucionarias de élite del país. Las sanciones fueron establecidas por el Departamento del Tesoro a instituciones de inversión de distintos ámbitos que, según Estados Unidos, contribuyen al apoyo económico de la fuerza paramilitar iraní Voluntarios Islámicos (Basij), que Washington vincula con el cuerpo de los Guardianes de la Revolución. De acuerdo con funcionarios estadounidenses, todas estas entidades están ubicadas en territorio iraní y forman parte de la Fundación Cooperativa Basij, que supuestamente emplea "empresas fantasmas" para ocultar sus fines. Esas compañías tienen "importantes negocios en Medio Oriente y en Europa", y abarcan sectores como la minería en Irán, señalaron los funcionarios. El objetivo de las sanciones consiste en limitar la asistencia económica a Basij, de manera que contemplan el bloqueo de cualquier activo que tengan esas entidades en suelo estadounidense y la prohibición de las transacciones con empresas o personas en Estados Unidos, por lo que también afectarían a cualquier banco estadounidense que trate de hacer negocios con las instituciones iraníes.

The New York Times <https://nyti.ms/2pVdznO>

EL PRESIDENTE DONALD TRUMP AMENAZA A HONDURAS PARA QUE DETENGA CARAVANA DE MIGRANTES

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó este martes a su homólogo de Honduras, Juan Orlando Hernández, con retirar todas las ayudas provenientes de su país si no "frena una caravana de migrantes" que salió de Honduras hacia Estados Unidos. "Estados Unidos ha informado con firmeza al Presidente de Honduras que si la gran caravana de personas que se dirigen a Estados Unidos no es detenida y llevada de vuelta a Honduras, no se dará más dinero o ayuda a dicho país, ¡con efecto inmediato!", escribió Trump su cuenta de Twitter. La caravana de alrededor de 1,000 migrantes hondureños cruzó el lunes la frontera con Guatemala, pese a un bloqueo policial y a un aviso de las autoridades mexicanas de que no se les permitirá el paso. Los integrantes de la Caminata Migrante partieron el sábado de San Pedro Sula, Honduras, huyendo de la inseguridad y en busca de mejores condiciones de vida.

The Guardian <http://bit.ly/2J0FLOH>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

GUATEMALA REVOCA VISAS A MIEMBROS DE LA CICIG

El Gobierno de Guatemala revocó las visas de cortesía a tres de los integrantes de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala (CICIG) y derogó la emisión de visas a otros ocho funcionarios y dos de sus familiares. A través de un comunicado la CICIG expresó su malestar por la decisión y aseguró desconocer los motivos por los cuales el Gobierno guatemalteco tomó esta medida- "La Comisión lamenta esta decisión y estudiará las acciones a seguir con el objeto de preservar el cumplimiento del Acuerdo de creación de la CICIG firmado entre el Estado de Guatemala y las Naciones Unidas", sostiene el comunicado. El Presidente guatemalteco, Jimmy Morales, ordenó el pasado mes de agosto no renovar el mandato del organismo, cuyo plazo expirará en septiembre de 2019, y prohibió el ingreso al territorio nacional del titular de la CICIG, Iván Velásquez.

Notimérica <http://bit.ly/2EqtXa3>

EUROPA

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO EUROPEO PIDE AL REINO UNIDO UNA NUEVA PROPUESTA PARA EL BREXIT

El Presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, pidió este martes al Reino Unido que presente “nuevas propuestas concretas” para romper el bloqueo en las negociaciones sobre la salida del Reino Unido de la Unión Europea (*Brexit*). “Además de buena voluntad, necesitamos nuevos hechos [...] sólo así se puede evaluar si es posible lograr un avance decisivo”, advirtió Tusk en Bruselas. Asimismo, el Presidente del Consejo Europeo señaló que la Unión Europea debe intensificar sus preparativos para una eventual salida del Reino Unido sin acuerdo, aunque advirtió que “ello de ninguna manera debe frenar los esfuerzos para alcanzar un buen acuerdo”. Por su parte, el Jefe Negociador de la Unión Europea para el *Brexit*, Michel Barnier, declaró que el bloque comunitario “se tomará el tiempo que sea necesario” para conseguir un acuerdo con el Reino Unido en las próximas semanas.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Af59NU>

LA CSU ASEGURA QUE SEGUIRÁ EN LA COALICIÓN DE GOBIERNO DE ALEMANIA TRAS DERROTA EN COMICIOS BÁVAROS

El Presidente de la Unión Social Cristiana de Baviera (CSU, por sus siglas en alemán), Horst Seehofer, manifestó este martes que su partido seguirá siendo parte de la gran coalición alemana, pese a los malos resultados electorales del domingo en Baviera. Seehofer aseguró que la CSU quiere continuar siendo un “factor de estabilidad” dentro de la alianza de conservadores y socialdemócratas. “Haremos todo lo posible para que se mantenga la gran coalición. No tengo ningún interés en un Gobierno en minoría o en elecciones anticipadas”, señaló Seehofer en una rueda de prensa. Por otra parte, el Presidente de la CSU declaró que después de que se conforme el Gobierno regional, su partido analizará si es conveniente proceder con algún cese o realizar modificaciones programáticas o estratégicas.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2pWpPV5>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

EL PRESIDENTE DE TURQUÍA AFIRMA QUE SE MANIPULARON PRUEBAS EN EL CASO KHASHOGGI

El Presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdoğan, afirmó que parte de los materiales que recogieron las autoridades turcas en el Consulado de Arabia Saudita en Estambul tiene una capa adicional de pintura, en el marco de la investigación de la desaparición del periodista Jamal Khashoggi. Arabia Saudita ha negado cualquier responsabilidad en el caso y permitió que autoridades turcas revisaran el Consulado saudita, lugar donde fue visto por última vez el periodista el pasado 2 de octubre. El Presidente turco también explicó que los expertos buscaron materiales tóxicos en el interior del edificio diplomático. “Espero que podamos llegar a conclusiones que nos lleven a una opinión razonable cuanto antes, porque la investigación está examinando muchas cosas como los materiales tóxicos y las pruebas que han sido eliminadas con pintura recién aplicada”, ha asegurado el Presidente Erdoğan. Por su parte, el Ministro de Asuntos Exteriores, Mevlüt Çavuşoğlu, indicó que las autoridades turcas van a ampliar su investigación sobre la desaparición del periodista saudita a la residencia del Cónsul de ese país y a algunos vehículos. Por último, se reveló que el Cónsul General de Arabia Saudita en Estambul, Mohamad al Otaibi, abandonó el país a bordo de un avión comercial con destino a Riad horas antes del registro de su residencia.

Europa Press <http://bit.ly/2NM68sy>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA ONU URGE A SUMAR ESFUERZOS CONTRA LA MALNUTRICIÓN

En el Día Mundial de la Alimentación, bajo el lema "Nuestras acciones son nuestro futuro", la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) recordó que acabar con el hambre constituye una "responsabilidad conjunta". "La lucha global contra el hambre, la obesidad y otros tipos de malnutrición requiere que todos los actores, incluidos los Gobiernos, las empresas y los individuos, actúen para cambiar los sistemas alimentarios", subrayó este martes la FAO. Por su parte, el Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, pidió "renovar el compromiso" y sumar esfuerzos en esta lucha. En 2017, el hambre aumentó por tercer año consecutivo afectando a 821 millones de personas, que se suman a los 1,300 millones que tienen sobrepeso, 672 millones que sufren de obesidad y 1,500 millones con carencias de micronutrientes, la llamada "hambre oculta". De acuerdo con la FAO, revertir esas tendencias es fundamental si se quiere erradicar la malnutrición, objetivo que se ha propuesto la comunidad internacional para 2030.

Centro de Información de las Naciones Unidas <http://bit.ly/2J0vkL4>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General
Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión
Inés Carrasco Scherer
Jorge O. Armijo de la Garza

Investigación y elaboración
David Hernández López
Anna Regina Sevilla Domínguez

Octubre de 2018

 **CGBSenado**

<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>